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在这两个月里，我记不清自
己多少次奔跑在抢救病人的路
上。有时候是患者突然病情恶化
了，有时候是救治时突发意外了，
有时候是赶赴一场紧急会诊。

2 月中旬，一位危重高龄患
者在拔除呼吸机插管后，血氧饱
和度直线下降。二级防护下本应
等待喷洒消毒后才能进去，但情
况危急，我本能地一个箭步冲进
病房，快速启动和调整设备，避免
了一场悲剧发生；一次，一名危重
患者病情急速变化，血压突然下
降，护士长打电话告知后，我和简
邦浩刚吃第一口饭，就抓起电话边
指挥边一路狂奔冲向隔离区，最终
赢得了最佳抢救时机，患者转危
为安。

我的战友们也都和我一样，
常常为治愈患者奋不顾身、争分
夺秒。他们为节省隔离服，可以
8个小时不喝水、不排尿；为照料
患者，可以错过三餐时间；为了集
中救治，可以忍受长时间与家人
分离。我们只顾向前奔跑，忘记
了感染风险，忘记了亲人朋友，却
唯独记得自己是一名人民医生。

医生覃海邵突发“尿路结石
肾绞痛”，本应休息几天后再战
斗。他却说：“人员紧，任务重，我
退场了，其他人就需承担更多的
风险和劳动。”

科室邓定发、王晓珊等同志
作为第一批进驻隔离区的战士，
到了修整期，却以“病人情况非常
熟悉了，身体还抗得住”为由，坚
守战场。

高强度救治、身着厚重的防
护装备，我们科室的护理姐妹们
每次协助抢救出来全身已湿透，
但她们从来没有喊过苦叫过累，
都将自己身体调整到最佳状态，
为队友分忧助力。

疫情终将消退。但我知道，
只要百姓仍有病痛之苦，在生命
的战场，我们医护人员的战斗永
不会停止。感谢疫情期间给予我
们关爱和支持的社会各界朋友。
祝大家健康平安。

我们为什么要奔跑？

作为一名主任医师，我曾挽救无
数生命于垂危之时，也曾在与死神的
交手中，无可奈何地看着生命离去。
但在每一次救治中，我从来没有放弃
过希望。

我们收治的重症病人，基础性疾病
多、年纪大。医院在节前就提前采购了
ECOM、有创呼吸机、无创呼吸机等设
备。为救治这些患者，我们几乎用尽了
一切可以尝试的方法。在技术上，不断
学习突破；在护理上，不断提高标准；在
心理上，不断疏解引导。

记得有一位年轻危重患者，在确诊
收治之后病情急转直下，怎么也找不出
原因，我和简邦浩整夜睡不着觉，拿着
患者的各项检测结果不停比对。最后
终于找出了极隐蔽的并发疾病，在院领
导与专家兵团的共同努力下，她最终成
功治愈出院了。

2月下旬，我们收治了一位八旬老
太，患有“老年痴呆症”，她病情十分严
重，无法正常进食，却怎么都不同意插胃
管，也拒绝接受治疗。我们不得不像哄
孩子一样逗她开心，悄悄地用了一点镇
静剂，然后给她插了胃管。但非常担心
她清醒后拔除这个生命通道。第二天早
晨我进隔离区，没看到老人。着急了：

“人呢？你们怎么照护的？”护士长笑着
指向我背后：“在走廊晒太阳呢。”我回过
头，看见老人正舒适地坐在椅子上，胃管
依旧完好。我忍不住笑出了声。后来老
人也在我们的精心救治下治愈出院了。

可以说，在这次战“疫”中，每一个重
症患者的救治都有一个惊心动魄的故事，
也几乎都有一个柳暗花明的结局。每当
看到患者平安地与家属相见，我就会庆幸
我们在困境时的坚守，庆幸哪怕只有万分
之一的希望，也全力以赴去救治。

我们为什么不放弃？

我们医院的战斗在年前就已开始，尽管当
时邵阳还未发现确诊病例。我们科室任务十分
重，我自己是救治专家组成员，副主任医师张小
龙和护士熊曼已远赴黄冈支援。还需抽调精锐
力量前往感染科临时ICU。考虑到风险大、隔离
期长，科室起初规定“高年资男医生先上”，医生
邓定发、王晓珊、覃海邵、张灿及张洁琼等5名
科室优秀护理骨干毫不犹豫地投入战斗。

后来，得知前线人手紧张，科室女医生曾
珠、张琼也主动请缨。

我曾经参加过邵阳各种突发公共疫情，特
别是2017年H7N9疫病救治，曾带团队打过很
多硬仗。但这次救治难度和复杂性却远超预想。

随着战“疫”白热化，市内各路重症医学精
英纷纷加入我们，如邵阳市中医医院的禹华轩、
来自新邵县的刘锋钢、来自绥宁县的廖继昌、来
自城步的贺平江、来自邵东市的贺伟、邵阳市中
心医院东院的肖洋、何赛武等等，他们都是各医
院主任或骨干，有着丰富的重症处理经验。

在省委、省政府和市委、市政府的统筹调度
下，中南大学湘雅医院重症医学科专家徐道妙
教授、中南大学湘雅二院急诊部向旭东教授、南
华大学附二医院言彩虹教授、湖南省人民医院
ECMO团队及潘小季教授、南华大学附属南华
医院田科、湖南中医药大学第一附属医院喻斌、
南华大学附属南华医院吴令波、南华大学附属
第一医院邓辛香等多名专家也来支援邵阳。王
辰院士、艾宇航教授等也多次远程给予会诊。
省、市、县级重症医学专家拧成一股绳，我们的
士气空前高涨。院领导安排我和护士长刘萍娇
每日进隔离区靠前指挥协调，副主任简邦浩负
责协助院领导和专家组。

在医院专家会诊室，我们通宵达旦，日夜奋
战。张国华书记、刘天云院长每天都会组织会
诊，讨论方案，指挥协调。参与救治的这段时间，
我每天都往返于会诊室、隔离区、睡觉的办公室
这“三点一线”之间。

有人会问：你们难道真的不害怕被感染吗？
我想说。不是不害怕。而是选择了做一名医

生（护士），就必须向前。这是对生命的尊重，更
是对职业价值的守护。更何况，身后有党和政府
的支持。这些都让我们忘记了恐惧。

我们为什么不害怕？

记者 马娟 整理

我是凌鹏，邵阳市中心医院重症医学科
主任，也是这次新冠肺炎危重症救治组组
长。春节前夕，我支援医院感染科加入医疗
救治战队，那时邵阳刚确诊一例患者，没想
到五十多天后，我们邵阳医务工作者就治愈
了101例确诊患者，确诊病例零在院，医务
人员零感染。今天我想以自己的战“疫”经
历，向大家展示我们医护群体的平凡、坚守、
奉献与大爱。

我 愿 为 生 命 狂 奔
——邵阳市中心医院ICU主任凌鹏的战“疫”独白

▲凌鹏及团队
运送戴着呼吸机的
患者做CT。

▶凌鹏在隔离
区查房、监测患者
病情。


